



Que notifiquen sobre retiro de candidaturas, dice

Noroña culpa a INE por retraso en impugnación

EL PRESIDENTE del Senado rechaza que Morena haya manipulado la elección de juzgadores; asegura que la oposición tomó una actitud racista y clasista para desacreditar el proceso



REFORMA AL PJ
PROCESO DE ELECCIÓN

Por Ulises Soriano

ulises.soriano@razon.com.mx

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, afirmó que el Congreso de la Unión no puede tomar ninguna acción respecto al retiro de 26 candidaturas hasta que el Instituto Nacional Electoral (INE) emita y notifique su resolución. Rechazó que Morena haya manipulado el proceso judicial y acusó a la oposición de especular y desacreditar la participación ciudadana en la elección de jueces.

"No podemos hacer nada mientras no nos notifiquen. No estoy diciendo que vayamos a impugnar o que no vayamos a impugnar, simplemente digo que a esta hora no nos han notificado, y mientras no nos notifiquen nada, nosotros no podemos hacer nada", dijo en conferencia de prensa.

Comentó que, en el caso de que se decida impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), "el tiempo para hacerlo es a partir de que somos notificados. Si nunca somos notificados, no podemos hacer nada".

**EL
DATO**

FERNÁNDEZ NOROÑA advirtió que la oposición busca inhibir la participación internacional del Senado, respecto a críticas por su participación en la Conferencia Europea.

"Quien dice que Morena los perfiló debe demostrarlo, debe decir: mira, aquí ellos desde el proceso que hicieron dejaron fuera a candidatos que pudieron haber participado en esos cargos y que eran buenos perfiles y que eran perfiles contrarios a su movimiento y por eso los dejaron fuera. Lo otro es una especulación majadera", dijo.

Señaló que desconoce si no hubo más candidaturas e insistió en que, como impulsores de la reforma judicial, "nosotros no hicimos nada incorrecto, porque, primero, no manejamos el proceso; fue un comité de evaluación el que estuvo a cargo de todo el proceso".

Insistió en que estas argumentaciones sobre que hay perfilamientos en los candidatos "tienen un sesgo perverso e incorrecto, porque nosotros no hicimos ninguna manipulación del proceso".

Señaló que la oposición ha tomado la tarea de desacreditar "el proceso electoral, asumir una actitud racista y clasista, diciendo que el pueblo no merece, que no tiene capacidad, que no tiene derecho a elegir a las personas juzgadoras, cuando el artículo 39 constitucional establece con claridad que todas las instituciones demandan del pueblo y con su voto".

Recalcó que en la oposición "están preocupados en descalificar y decir que va a ser un fracaso y que el pueblo no merece esta oportunidad. El pueblo merece todo, porque es el actor y el motor fundamental de todo en este país".

En torno a la publicidad que realizó el Senado para promocionar la elección judicial, consideró que "estamos haciendo lo que hemos podido hacer y más allá de lo que estamos obligados a hacer", desde los anuncios institucionales hasta las legisladoras y legisladores "del movimiento"; estamos poniendo lonas, pintas, haciendo volantes, difundiendo".

No obstante, consideró que "hace falta que el Instituto Nacional Electoral promueva" más la elección, aunque tiene "dos herramientas muy valiosas, el microsítio, donde puedes acceder a las candidaturas y ver quiénes son y qué proponen, y el propio microsítio donde puedes inclusive ensayar tu votación, simular el proceso de votación".

En torno a los candidatos que están en la boleta electoral sin contrincantes, dijo que aquellos que acusan a Morena de perfilar a los candidatos deben probarlo, luego de que integrantes de la oposición aseguraran que son "pactos" para definir a los próximos jueces.